

Ola inflacionaria al declinar dólar en E.U.

Washington, diciembre 18. (Latin-Reuter) El dólar declinó hoy apreciablemente y los precios de las acciones bursátiles bajaron en igual medida, mientras se expresaban temores de que el aumento en el precio del petróleo dispuesto por la OPEP pueda desatar una nueva ola inflacionaria, abultar las filas de los desempleados e interferir el dificultoso proceso de recuperación en que se halla la economía mundial.

crudo, reaccionó en forma especialmente airada contra el anuncio formulado ayer por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) de que los precios del crudo serán incrementados en un total de 14.5 por ciento en 1979.

Funcionarios norteamericanos expresaron el temor de que el aumento —superior a lo que la mayoría había previsto—, pueda debilitar los esfuerzos de Estados Unidos por combatir la inflación y corregir su cuantioso déficit comercial, lo que es imprescindible para apuntalar el dólar.

Los precios de las acciones descendieron abruptamente en las primeras transacciones

— Pasa a la página 39 —

Reacción

Estados Unidos, que consume casi el 40 por ciento de la producción total mundial de

17 muertos en choque de buses en Venezuela

Caracas, Dic. 18 (AP). Por lo menos 17 personas murieron y más de 50 quedaron gravemente heridas al chocar en la mañana de hoy dos autobuses y un automóvil de alquiler en la llave

— Pasa a la página 39 —

China lanza punzante ataque contra EE.UU.

Taipei, Dic. 18 (Latin Reuter). El presidente nacionalista Chiang Ching-kuo lanzó hoy un punzante ataque contra Estados Unidos y rehusó terminantemente negociar con los comunistas chinos después que Pekín y Washington normalicen sus relaciones el primero de enero próximo.

nión del partido gobernante Kuomintang (nacionalista), señaló que Estados Unidos "ha dejado entrar un lobo en su casa. Esta será innegablemente una medida insensata y tremenda".

Refiriéndose con amargura a la decisión norteamericana de cortar los lazos militares y diplomáticos con Taiwan, añadió: "Estados Unidos jamás había interrumpido sus relaciones con un país amigo, ahora lo ha hecho con la República".

— Pasa a la página 62 —

"Lobo en su casa"

El presidente de 68 años de edad, al hablar durante una reu-

Visita del Papa a Polonia constituirá tensión europea

Bonn, Dic. 18 (AP). Es probable que la visita del Papa Juan Pablo II a Polonia y el continuo desafío que le viene oponiendo Rumania al Kremlin constituirán focos de tensión en Europa Oriental el año próximo.

Entre los continuos problemas que continúan afectando a los gobiernos comunistas de la región figuran el de los disidentes, las demandas del consumidor, las deudas con occidente y el creciente costo de la energía.

Sin duda que Yugoslavia mantendrá firmemente su curso independiente de Europa como país no alineado, con el presidente Josip Broz Tito al frente de sus destinos pese a sus 86 años.

Solamente Polonia, el mayor, de los aliados de Moscú en lo que respecta a territorio, le debe a Occidente 14,000 millones de dólares, según calculan expertos financieros occidentales.

Se informó que Tito goza de buena salud, pero los europeos han venido especulando durante años con los acontecimientos que podrían desencadenarse en ese país después de su muerte.

Los funcionarios polacos se han comprometido a reducir sus deudas. El líder Edward Gierek aludió a grandes inversiones polacas, incluso unos 3,640 millones

— Pasa a la página 95 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

ANUNCIAN COMPROMISO. Boston, diciembre 18. (AP). Sheila Brewster Rauch, de Villanova, y Joseph P. Kennedy, hijo del extinto Robert F. Kennedy, anunciaron su noviazgo. La pareja pasó su fin de semana en Boston. Aún no han fijado fecha para la boda.

Chile venderá todo su cobre a los empresarios de Brasil

Santiago, Chile, Dic. 18 (Latin). Chile venderá a las empresas de Brasil todo el cobre que deseen comprar, se informó hoy aquí.

"No es efectiva tal afirmación y nuestros clientes brasileños han recibido y seguirán recibiendo todo el cobre que nos deseen comprar", expuso Corona.

El vicepresidente de comercialización y finanzas de la Corporación Nacional del Cobre de Chile (CODELCO), Pedro Corona, dijo que no es cierto que se proyectara reducir en 16 por ciento durante 1979 las ventas de ese metal a los clientes brasileños.

Después de la República Federal. Alemana. Brasil es el comprador más importante de cobre chileno.

Según Corona, las grandes minas cobreras chilenas de propiedad estatal producirán en 1979

— Pasa a la página 60 —

Repercutirá en todo el mundo alza precios del petróleo

Washington, Dic. 18 (Latin Reuter). Los Estados Unidos enfrentan la posibilidad de un nuevo golpe inflacionario como resultado del alza en los precios anunciada ayer por la Organización de Países Exportadores de Petróleo.... (OPEP) señalaron funcionarios gubernamentales.

ficara un promedio del diez por ciento para todo el año.

"Lamentamos profundamente la decisión recientemente anunciada por la OPEP y esperamos que sea reconsiderada antes de que se aplique los próximos pasos", se decía en una declaración de la Casa Blanca.

La Casa Blanca calificó de injustificada el alza escalonada de precios que alcanzara un total del 14.5 por ciento para el año próximo, pero que en realidad signi-

El secretario de Energía estadounidense, James Schlesinger, afirmó que el aumento elevaría la tasa de inflación del país en más

— Pasa a la página 60 —

Taiwan peleará contra el comunismo dice Chiang Ching

Taipei, Dic. 18 (AP). El presidente de Taiwan Chiang Ching-kuo dijo hoy que su país jamás negociará con China y tildó de traidores a dos ex miembros del Kuomintang que pidieron venir a Taipei a negociar la reunificación de la isla con China.

ca establecer contacto con estos traidores".

"La agencia oficial china Sindua dijo que ambos integraron la delegación nacionalista que trató en 1949 de concertar un acuerdo con los comunistas, pero que al fracasar en su empeño decidieron alinearse con el nuevo régimen en Pekín.

En una reunión del Comité Central del Kuomintang el Partido Nacionalista chino, Chiang dijo que "Liu Fei y Li Chun-lung eran traidores. No consideraremos nun-

"No negociaremos nunca con esta gente que abriga la ilusión

— Pasa a la página 66 —



BAJO ARRESTO. Nueva York, diciembre 18. (AP). Bruce Barry Berger, de 30 años, de Manhattan, es uno de los dos detenidos por agentes del FBI, y acusados de planear un atentado dinamitero contra una oficina turística egipcia.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

DONAN DINERO. Taipei, Taiwan, diciembre 18. (AP). Habitantes de Taipei, incluso niños y estudiantes, donan dinero en efectivo en una universidad para el presupuesto nacional de Taiwan, luego

que los respectivos gobiernos de Estados Unidos y China anunciaron ayer que establecerán relaciones diplomáticas el próximo año.